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本报讯 11月16日，双清区组织百余
名党员干部到该区八路军驻湘通讯处旧
址，重温70年前抗日救亡的烽火岁月。这
是他们加强廉政文化建设的一个事例。

近年来，双清区将加强廉政文化建设
作为建立健全惩治和预防腐败体系的重要
内容，制订廉政文化建设规划、编制廉政文
化格言警句，推崇勤廉文化。目前，全区共
建立廉政文化基地56个，兴建廉政文化室
2个、展馆1个、文化广场5个，修建文化长

廊2000米，建立电子廉政文化示范点6个。
双清区在廉政文化建设中突出宣传引

导、文化感染、文化激励，推动学风及工作
作风不断改进。强化对权力运行的监督制
约，加强风险防控及制度创新，不断推动

“两个责任”落实，凝聚率先发展的强大动
力。开展廉政文化建设活动以来，该区已
开展“领导讲廉、述廉”活动80多场次，万
多名党员干部受到教育；开展“知荣辱，树
新风，唱正气”为主题的文艺汇演和廉政宣

讲、巡回授课、演讲比赛、书画作品展活动
30多场次。全区廉政约谈和函询75人，查
处“雁过拔毛式”腐败案件25件。

风清气正好扬帆，凝心聚力谋发展。
该区近年来累计实施重点项目469个，其
中省、市重点项目 297 个。该区“集工业
区、商贸圈、市场群、专业街、物流园”的工
商贸物流格局基本形成，工业、商业、外贸
工作位居全市第二、三区第一。

（张雪珊 蒋迪飍）

双清区廉政文化建设春风化雨
本报讯 11月18日，市人大常委会

主任赵丽莎到北塔区田江村等5个村走
访贫困户，并检查了解脱贫措施推进落
实情况。她强调，要通过一户一册，精准
帮扶，完成贫困户脱贫任务，共同走上全
面小康生活。

赵丽莎一行首先到北塔区田江村实
地察看了村集体经济发展情况，走访了
部分脱贫户和2017年计划脱贫户，详细
询问了解他们目前家庭生活、产业发展、
收入来源等情况。

自市人大机关 2015 年进驻田江村
开展扶贫工作以来，全村基础设施得到
完善。投资 58 万元发展环保新型能源
——光伏发电，每年可产生经济效益 6
万元；开展了美丽田江清洁乡村卫生整
治行动，村容村貌得到较大改观。

赵丽莎对各村扶贫工作组、各级政
府及有关部门为扶贫工作所做的努力
予以肯定。她强调，各级各有关部门要
正确领会精准扶贫工作实质，扎实落实
好各项扶贫措施。要突出重点，建立工
作台账，摸清贫困人口致贫原因，并制
定相应的扶贫措施，实行一户一册、点
对点帮扶。要凝聚合力，通过产业扶
贫、金融扶贫、教育扶贫、扩大就业以及
危房改造等措施，帮助贫困群众全面脱
贫。扶贫工作组要按照扶贫计划，团结
协作，把扶贫工作落到实处。同时，村
领导班子要与联系帮扶单位同心协力
发展经济，积极引导贫困户不等不靠、
自力更生、勤劳致富，努力实现脱贫不
返贫、发展有后劲。

当天，赵丽莎还走访了高马冲村、六
十村、木山村、河上桥村。

（刘小幸）

赵
丽
莎
到
北
塔
区
调
研
脱
贫
攻
坚
工
作

坚
持
精
准
扶
贫

坚
持
精
准
扶
贫

确
保
取
得
实
效

确
保
取
得
实
效

11月上旬，今年87岁的洞口县总工会
离休干部赵德祯，高兴地与县有关部门签
订了《息访协议》，标志着这起长达33年的
信访积案终于成功化解。

“是尹局长的‘燎原’之火温暖了我！”
赵德祯开心地说。

近年来，在尹燎原的带领下，该县信访
工作人员瞄准积案，动真格、使真劲、出真
力，使积案存量大大减少，并基本做到了

“案结事了，群众满意”。

积案：信访人心中的痛

2009年上半年，洞口进京、赴省非正常
上访分别居全省第2位和第6位，综治民调、
党政干部形象群众满意度均排名全省倒数

第2位。2011年3月，尹燎原刚任信访局局
长时，洞口县的信访积案高达245件。可以
说，当时的信访维稳工作已成为洞口新时期
基层工作“第一难事、第一缠事、第一烦
事”。群众热衷于上访，严重影响生产创业；
干部疲于处访，无暇顾及经济建设；领导更
是忙于接访，缺少精力谋划大事。

问题到底出在哪里？干部队伍对此一
时认识模糊：有的归咎于“民风不古”，有的
归咎于“政策超前”，有的归咎于“发展不
足”……

信访积案把该县信访工作人员压得喘
不过气来，对于一些上访人员敬而远之，生
怕被缠上就脱不了身。

积案，不但是信访人员心中的痛，更是

信访工作人员心中的痛！尹燎原暗下决
心：一定要把大伙心中的这个“痛”除掉。

攻坚：瓦解积案“堡垒”

为了尽快消减信访积案存量，在县委
县政府的支持下，尹燎原先后组织开展了
信访积案化解“清风行动”“百案化解行动”
等一系列攻坚。县党政领导包案化解、带
案下访，做到一月一通报，一月一讲评；县
委书记、县长带头包积案，解难题。其中，
艾方毅担任洞口县委书记5年来包案化解
信访积案17件，县长周乐彬化解信访积案
15件。推动县里实行积案化解奖励制度，
凡化解一件积案，奖责任单位5000 元，奖
包案领导1000元，奖信访局1000元。

尹燎原还向县委提出了“1+5”专案化
解疑难信访积案的工作建议，即根据信访
问题的成因和特点，每1起信访疑难积案，
明确1名县党政领导、1名责任部门领导、1
名信访干部、1名律师组成专案组，解决1
笔经费。“1+5”模式在全省推广，为洞口积
案化解发挥了较大作用。 （下转二版）

积案一个也不漏
——湖南省“最美信访干部”、洞口县信访局局长尹燎原系列报道之二

记者 艾 哲 通讯员 彭合儒 夏 军

本报讯 11 月 14 日，北
塔区从安监、交通、督查等部
门抽调十余名人员成立安全
生产专项督查组，对发现的
10个安全生产隐患责令限期
整改，以确保岁末年初生产经
营领域安全平稳。今年以来，
该区通过设立情报信息网和
责任公示牌，成立暗访督查
组、召开部门联席会、建立应
急处置制度等五条措施强化
生产安全监管。

该区加强基层安监能力
建设，配备了 20 名专职安监
员，并从社区（村）书记中聘请
了 59 名安全生产情报信息
员。该区30个安全生产重点
单位均有 1 名领导专职抓安
全生产，全区织就了一张安全
生产工作全覆盖的网络。区
里对烟花爆竹、危险化学品、
规模以上工业企业等重点行
业领域的安全生产实行挂牌

公示，400余名工作人员对90
余个生产经营重点单位包干
负责、责任到人。同时，成立
了3个暗访督查组，每月开展
2次以上明察暗访，定期发出
督查通报，每季度进行考核评
比。区委区政府每 2 个月召
开一次安全生产联席会，主要
领导对安全生产进行点评，查
摆问题和隐患，当场予以交
办，限期整改落实。该区还建
立健全了安全生产应急救援
处置制度，34 个职能部门分
工协作，一旦发生生产安全事
故，立即启动应急响应，以快
速处置到位，减少损失。

五道防线有力地维护了该
区的生产安全。截至目前，该
区发出安全生产行政处罚指令
60余个，对6名工作人员启动
了事前问责，全区没有发生一
起较大以上生产安全事故。
（谢文远 孙先礼 刘红梅）

北塔区五道防线保生产安全

本报讯 11月17日上午，天空下着细
雨，在双清区滨江街道寒梅村新修建的梅
花文体广场上，3 名工人正在精心打磨绿
化带围池。经过近10个月的改造，梅花文
体广场已基本竣工。

这座占地 1300 多平方米的梅花文体
广场，以前是一个茅草丛生的小山坡。在
今年创“国卫”过程中，寒梅村领导班子考

虑到村里没有一处休闲健身广场，决定将
这个山头的一部分推平用来新建文体广
场。如今建成的梅花文体广场上，安装了
5组健身器材，配置了2座篮球架，设置了
羽毛球场，并在广场旁修建了600多平方
米错落有致的小游园。游园里种植了以
红梅、腊梅为主打的10多种花卉苗木，并
铺设鹅卵石健身步道，供村民休闲健身。

“今年新栽的百多株梅花树，等到明年冬
天就可以欣赏梅花吐芯的美景了。”村干
部李多祥说道。

自今年创“国卫”以来，寒梅村改造旱
厕67座，升级改造村主干道2.8公里，修建
村支路2条，清淤改造山塘3口，村里基础
设施大改善。

（伍 洁 肖 荣）

梅花文体广场扮靓寒梅村

11月16日，城步苗族自治县就业培训中心，电商专家在给电商从业人员授课。今年以来，城步苗族自治县投入上千万元，
全力建设电商产业孵化园，并计划用两至三年时间培训上万名电商从业人员，借助电商带动农村产业发展，加快全县脱贫致富
步伐。目前，已举办培训班3期，培训电商学员500余人。 严钦龙 摄

为了保证道路标线清晰，市交警支队设施大队组织施工人

员对大祥立交至桂花大桥之间路段的边线及不清晰标线进行

补划。图为11月20日，施工人员正在大祥立交附近补划边线。

申兴刚 摄


